

# 平成26年度「夢実現進学チャレンジセミナー」のプログラム紹介（生徒用）

## 【基調講演】

演題 「わかりあえないことから出発するコミュニケーション」  
講師 **平田 オリザ 氏**（劇作家・演出家 東京藝術大学・社会連携センター特任教授）

日本の現代演劇界で、いま最も注目されている劇作家・演出家。大学在学中に劇団青年団を旗揚げし、現在支配人を務める「こまばアゴラ劇場」は青年団の本拠地であるとともに、海外の劇団との相互交流をはかる現代演劇の発信地ともなっています。近年は、フランスをはじめ韓国、中国、オーストラリア、アメリカ、アイルランド、カナダ、イラン、ベルギーなど外国との合同プロジェクトやワークショップを進め、公演実績、演劇に関わる受賞歴からも窺えるように海外での評価も極めて高く、その国際性は、同世代の演劇人の中では際立ったものとなっています。

また、2002年度以降中学校の国語教科書で、2011年度以降は小学校の国語教科書にも氏のワークショップの方法論に基づいた教材が採用されて、多くの子どもたちが演劇を創作する体験を行っています。他にも、障がい者とのワークショップ、自治体やNPOなどと連携した総合的な演劇教育プログラムの開発など、演劇を通して多角的な教育活動を展開していらっしゃいます。2006年度からは大阪大学コミュニケーションデザイン・センター教授に就任し、社会と演劇の接点を探るための研究にあたってこられました。

青春時代から異文化の風を肌で感じてこられた氏の講演を通して、現代日本人、特にコミュニケーションの場をデザインするリーダーとなる高校生諸君に、その必要が声高に叫ばれているコミュニケーション能力とは、そもそも何なのか、なぜうまくコミュニケーションが取れないと言われてしまうのか、新たな視点で捉え直してほしいと思います。

## 【国英数授業】

県内外の指導力のある先生が、授業を行います。

国語	講師	指導教諭	戸田 正聡 先生（広島県立神辺旭高等学校）
	内容	教諭	森 星児 先生（島根県立大田高等学校）
英語	講師	教諭	西 藤弘 先生（広島市立舟入高等学校）
	内容	教諭	緒方 孝 先生（島根県立松江東高等学校）
数学	講師	教諭	平山 成樹 先生（広島県立尾道北高等学校）
	内容	教諭	古川 吉信 先生（島根県立益田高等学校）

【文系 1時間 ・ 文理共通 3時間】  
・小説における多様な解釈の追求  
・大学入試問題を教材とした評論文読解演習

【文理共通 4時間】  
・使える英語を意識した大学入試問題等の演習

【文理共通 4時間】  
・実験・発見・証明のプロセスを通して数学の本質を学ぶ

## 【理系 島根大学医学部医療体験実習】

島根大学医学部で、終日医学実習と講義に取り組みます。

**実習** 診断から治療・リハビリに至るプロセスを学ぶ。  
ある疾患を想定し、診断、治療、予後管理がどのように行われるかを体験します。  
例 ① 突然倒れた患者 → BLS → 診断 → 治療 → 予後管理  
② ガンが疑われる患者 → 画像診断 → 手術 → 病理検査

**講義** ・島根大学医学部長に、島根大学の取り組みと地域医療の重要性をお話しいたします。  
・第一線の医師に、医療従事者としての心構えをお話しいたします。  
・学生と夕食をともにし、医療の将来を語り合います。

## 【文系 島根大学法務研究科模擬裁判・ワークショップ型プログラム】

島根大学法務研究科法廷教室で、島根県弁護士会による法教育プログラム（模擬裁判）を行います。

- ① 演習 弁護士の方々等が行う裁判員裁判の模擬裁判を傍聴する。
- ② 評議 裁判員の立場から討論して、事象を多角的に考察し、評決としてまとめる。
- ③ 発表 各グループ（6人×5グループ）評議内容・評決を発表する。

## 文系プログラムII 「チャレンジの扉をひらく」

社会的な課題の背景を探り、議論を重ね、明確な解決策が容易に見いだせない問題に対する試行錯誤を通して、自己の考えを深め、積極的に課題に取り組む姿勢を養う。

## 昨年度参加者の声

- 私は医学部志望でこのセミナーに参加しました。私は自分の学力に不安を感じていたので、正直、ちゃんと授業についていけるかどうか、とても不安に思っていました。でも、授業はそれぞれとても楽しく、分かりやすく、すぐにそんな不安はなくなって、充実した三日間を過ごすことができました。また、医学部に進学するための勉強をする上での悩みや不安を共有できる友達がたくさんできたこと、すごく嬉しく思います。大切にしていきたいです。
- 今回のセミナーで「自分から」ということを何度も感じました。授業をしていると、私は分からないとすぐ先生が答えを言われるのを待つてしまうのに、周りの子供たちは自分で考えていて、机の上に消しゴムのかすがいっぱいでした。それだけ自分でいろいろな可能性を考えて実行してみようという姿勢は私にはなかったもので、取り入れたいなと思いました。本当に今回のセミナーでいろいろなことを学ぶことができました。次は自分から実行する番なので頑張ります。

※プログラム内容の詳細は変更される場合があります。